
FG-Sitzung vom HS2018 
 

 

 

Anwesend: Melina K., Elena P., Maurits V., Raphael M., Antonio 

C., Lotta T., Agnes D., Amelie S., Sebastian P., Uta B., Galya I., Nadine S., 

Dominik M., Eliane K. 

Abgemeldet: Daniele U. 

 

 

 

1. Protokolle 

a. Protokoll FG-Sitzung 01.10.2018 

b. Protokoll GV 01.10.2018 

i. Beide Protokolle werden verabschiedet 

 

 

2. Projekte 

a. Filmabend -> Rückmeldung (Uta und Raphi) 

i. Insgesamt lief es ganz gut, 32 Anmeldungen 

ii. Es kamen spontan noch 2 Gäste von Herr Möller: Patient der direkt 

von Psychose betroffen → Idee, Leute einzuladen grundsätzlich gut, 

weiter ausbauen für zukünftige Filmabnede 

iii. Verbesserungsvorschlag: Technik zuvor noch besser ansehen, 

eventuell eigener Laptop mitbringen 

iv. Pro Semester ein Filmabend 

 

b. FG meets... -> Werbung 

i. Flyer ist auf Homepage und Facebook hochgeschalten → bitte weiter 

Webung machen → Anlässe ca. 1h (20m Einblick in Berufsalltag, 

danach Diskussion und open End) 

ii. Nächste Woche 1. Treffen: er findet auf Münsterplatz in Café statt, 

wir werden eingeladen ! 

iii. Familientherapie wird vorgestellt 

iv. Jugend und Kinderforensik im May(16.05.2019)  

v. Ein Coaching aus Zürich vom SBAP. geplant 

vi. Noch mit weiteren Leuten in Kontakt 

vii. Doktorat wird vorgestellt mit Vicky (klinisch), Kevin 

(Neuropsychologie), noch jemand aus Sozialpsychologie, jemand von 



UPK und jemand von Entwicklungspsychologie → müssen noch 

einen Termin finden 

 

c. Weihnachtsessen -> Termin und Anmeldung 

i. Galya hat nochmals Mail geschickt: 1. Dezember am meisten Leute 

Zusage, 19:30 im goldenen Fass in Kleinbasel 

ii. Bitte bei Galya melden für Lebensmittelunverträglichkeiten und 

Menu Wünschen → BITTE ALLE ANTWORTEN!!! 

iii. Alle anderen können später noch dazu stossen 

 

d. FG-Weekend: Teambildung -> Rückmeldung, Termin FS19 

i. Teambuilding (13.10.18): Wanderung in Zoo, war gratis, danach 

haben wir Bowling gespielt und dort gegessen 

ii. FG-Weekend: Doodle wird erstellt für Terminwünsche → 2 letzten 

Wochenende im März oder anfangs May möglich 

 

e. Maturandentag (10.01.19) -> Nadine, Toni, Maurits, Uta 

i. Infos sind etwas verloren gegangen, deshalb Nadine dabei 

ii. Präsentation steht schon → Zeit wird noch bekannt gegeben 

 

f. Skriptverkauf 2019 

i. 1. Semester Entwicklungspsychologie durchgearbeitet 

ii. Fokus auf: Klinisch 2 & Kognitionspsychologie 2  

iii. Skripte müssen im Januar gedruckt sein und Ende Januar muss der 

Verkauf starten → fixe Zeiten für Verkauf angeben 

iv. Maurits Organisator für Skriptverkauf → soll sich bei Vicky melden 

für Details zum Druck 

 

g. Gesellschaftsspiele / Töggeli-Abend FS19 

i. Uta, Raphi & Agnes melden sich als Organisatorinnen 

ii. Spiele: Tendenz Gesellschaftsspiele besser, Töggelikästen schwerer 

zu organisieren → Wee wäre auch noch eine Option, z.B. Mr X oder 

Schnitzeljagd wären auch Optionen 

iii. Aaufgaben: Datum festlegen, vorne Foyer dafür reservieren, Budget 

für Apéro kalkulieren (kriegen kein Geld für Alkohol) → es gibt 

Checkliste für Event mit allen Deadlines 

 

h. Prop-Out-Grill -> Organisatoren-Gruppe bestimmen 



i. Organisationsteam gesucht: Eliane und Nadiene wollen es ZUM 

LETZTEN MAL xD Hauptorganisation machen, sie werden laufend 

Leute kontaktierten (Elena hätte Interesse) 

ii. Dieses Mal Apéro planen → FG-Mitglieder_innen etwas beisteuern  

 

i. FG Abschlussgrill -> Organisator 

i. Organisator: Raphi → soll Einzelheiten planen und Essen delegieren 

ii. Termin: May 

iii. Budget stellen (Raphi schlägt Budget für Waldhütte Froloh auf) 

 

j. Bücherbörse von FG für HS19 -> Organisation 

i. Geplant im HS 2019 → braucht Grobkonzept (weshalb, was, wie 

lange etc.) 

ii. Organisatorin: Amelie  

 

 

3. Aktuelles  

a. Budget für das GV Protokoll durch Dominik 

i. Wir können ein kleines Plus verzeichnen 

ii. Die Grössten Ausgaben hatten wir durch das Weihnachtsessen und 

den Prop-Out-Grill 

iii. Die grösste Einnahme waren die Skuba-Beiträge, da wir keinen 

Skriptverkauf hatten 

 

Dominik verabschiedet sich hier auch aus der FG. Wir danken ihm für 

seinen Einsatz und wünschen ihm alles Gute! 

 

iv. Haben von SKUBA 2456 CHF erhalten (Solibeiträge) 

v. Weitere Einnahmen mit Skriptverkauf erwartet 

vi. Weihnachtsessen dieses Jahr auf 950CHF geplant 

vii. FG-Tag war auch billiger 

→ dieses Jahr wird es wohl mehr Einnahmen als Ausgaben geben 

→ dieses Jahr sehr vielfältiges Budget ;) 

 

b. PBB Verband: werden nochmals für kontaktiert 

 

c. EFPSA-day: Meeting Präsidum FG und psyCH 

i. Zeit: gegen Abend → 18:00-19:00 

ii. Task Force: Elena koordiniert, wird auch noch Leute vor Ort 

brauchen  



iii. Interessierte Leute: Lotta, Maurits, Elena, Eliane, Raphi (erst ab 

17:45) 

 

d. AG der Fachschaften und SKUBA (02.11.2019) 

i. Neue Arbeitsgemeinschaft → Fachschaften haben sich gegen skuba 

gewendet → skuba ist momentan nicht handlungsfähig und haben 

keinen Überblick 

ii. Eventuell Workshop für Knowldege Transfer anbieten 

iii. Skuba möchte Barkasse einführen → Angst unter Fachgruppen: alles 

Geld in ein Topf, woraus alle nehmen dürfen → vor allem Mediziner 

Bedenken 

 

e. Fachgruppentreffen vom 09.11.2018 

i. Wie geht es weiter mit skuba  

ii. Toni und Nadine werden anwesend sein und werden uns berichten, 

was gelaufen ist 

 

f. Offener Hörsaal 

i. Von Frau Rolenk vorgeschlagen → sie suchen neue Mitglieder für 

Flüchtlingsprojekt (Gotti/Göttis gesucht für Geflohene) 

ii. kann sich auch bei Lotta melden für mehr Infos (sie ist auch dabei) 

 

g. Weitere Geldeinnahmen (Trainings/Workshops anbieten FS 2019) 

i. Kann sich bei Elena für Ideen melden → Zusammenarbeit mit psyCH 

Trainern möglich 

ii. An Paolo schreiben: er arbeitet bei Firma, die Workshops für 

Lebensläufe anbieten 

 

4. Berichte Gremien 

a. Fakultätsausschuss: nicht stattgefunden 

 

b. Fakultätsversammlung: Lotta konnte sich anmelden, haben sich 3x 

getroffen 

i. Einmal kam Regierungsrat vorbei → Grob hat Postenlauf gemacht für 

Regierungsrüte  

ii. Sind trotz Budgetreduktionen sehr gut dran 

 

c. Prüfungskommission: Hat stand gefunden 

i. Kurrikulums Planung: wie sollen Lehrveranstaltungen angeboten 

werden? → ca. 40 Veranstaltungen zu viel angeboten 

(Doktorand_innen und Dozent_innen sind überlastet) → Idee: mehr 



Vorlesungen und weniger Seminar (Entwicklung und SWE weniger 

davon betreffen), im Bachelor keine Seminars mehr → angenommen 

in Prüfungskommission, im HS 2019 wird das so eingeführt 

ii. Grob möchte unsere Meinung dazu: Diskussion à 15min in nächsten 

Sitzung → weiter kommunizieren!!! 

iii. Verteilung Masterprojekte: es soll nun zuerst Kennenlernphase geben 

→ Zusagen sind verbindlich!!! → Ablauf noch nicht ganz klar (z.B. 

noch Lebenslauf anhängen?) 

iv. Belegen und Abmelden von Lehrveranstaltungen: vor allem bei 

Praxisseminare im Master problematisch (Verteilung ungünstig) → 

wie kann Verteilung verbessert werden? → Vorschlag: auch jüngere 

Semester für Praxisseminare bevorzugen → keine konkrete Lösung 

v. Vorschläge von der FG: R-Skript von Marcel Miché für Auswahl 

anfragen, Praxisseminare aus anderen Richtungen (z.B. PEP) öffnen, 

es braucht fixe Regeln für Verbindlichkeit von Plätzen (z.B. 1. 

Termin verbindlich), standardisierter Prozess sollte etabliert werden 

vi. Krus für Unibibliothek hat dieses Jahr nicht stattgefunden, sollte es 

eventuell doch noch geben ( als 1KP ausserfakultär verrechnet) 

vii. Grundsätzliche Anrechnung von KP: im Master wollen sich sehr 

viele KPs von anderen Unis anrechnen lassen → was macht Basel? 

Weil KP unterschiedlich vergeben 

viii. Diskussion: Bolognasystem = Gleichberechtigt → nicht Aufgabe von 

Uni Basel das Vergeben von KPs an anderen Unis in Frage zu stellen! 

ix. Prüfungsabgabe: einige Leute fühlen sich gestört → Ideen: nur all 

15min abgeben möglich 

x. Stellungnahme FG dazu: Muss sich sowieso überlegen, wie 

Prüfungen mit mehr Studierenden gehandhabt werden soll → ist ein 

Problem der Räumlichkeiten, oftmals auch Problem der 

Prüfungsaufssicht: sollte generell mehr Leute haben = schneller 

abgeben (bei Timeslots sowieso nötig, sonst lange Schlangen) → 

Konsequenter sein mit Regelverstössen! 

 

d. Regenz: hat nicht stattgefunden 

 

e. Studierendenrat: hat stattgefunden 

i. Melina zum ersten Mal dort, es waren auch Grossräte anwesend 

ii. grosse Diskussion über Weltwoche: Referendum von FGs eingereicht  

iii. Protokolle sollen in Zukunft veröffentlicht werden  

iv. Bis jetzt erst ein Platz besetzt, 2 Plätze sind noch frei → Deadline 

wurde verlängert → Uta geht mit → Darf nur 2x fehlen von 6  



 

f. Kommission für Chancengleichheit: hat nicht stattgefunden 

 

g. Stipendienkommision: hat stattgefunden  

i. Maurits wurde gewählt 

ii. Alle Stipendien genehmigt, nichts aussserordentliches passiert 

 

 

5. Varia 

a. Stundenabrechnungsformular 

i. Kann Stunden pro Projekt aufschreiben 

ii. Ab 300h darf man Arbeitszeugnis verlangen 

iii. Dokument gibt es auf ADAM im FG-Ordner 

iv. Präsidium muss unterschreiben (ab 90h) → rechtzeitig abgeben! 

 

b. FG Wand Budget-Genehmigung 

i. Beschriftung FG-Wand ändern mit Schablonenvorlagen  

ii. Budget: 110CHF für Material 

iii. Präsidium: finanziell würde es im Budget liegen 

Ab jetzt Budgetbeantragungen auch an Daniele 

iv. Motion (Elena): Wahl verschoben auf nächstes Mal, Daniele wird 

Stellungnahme machen 
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